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「たくさんの良い思い出!! ～見学旅行(２年)～」 
  本校の２年生は 10月 29日(火)～11月１日(金)の期間、関西方面に見学旅行に行ってきました。多くの

生徒たちがとても楽しく有意義な経験をしました。 

 

【主な見学先と様子】(上段左から金閣寺、三十三間堂、清水寺⑵、下段左から USJ、薬師寺、東大寺、食事風景) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【感想】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紺青の空より 

  

    

2-１ 佐藤陽都くん 

 京都の自主研修で自由に散策しました。その中では、特に伏見稲荷や糺
ただす

の森にたいへん感動しました。

歴史ある京都ならではの建物を見て、有名なものを食べたりして、普段では味わえない充実した一日を過

ごすことができました。また、大阪では USJ で友達と一緒に遊んでとても楽しかったです。 

2-２ 吉川剛史くん 

[１日目] ・ 清水寺は写真で見るよりもかなり大きく、迫力があった。木の一つ一つが頑丈そうだった。 

[２日目] ・ 京都の中心部は人がたくさんいて、札幌と比べ物にならないくらいすごかった。道幅がかなり

狭いと感じた。 

[３日目] ・ USJ では 3 時間待ちの乗り物があって最悪だったけど、乗った後の満足感で乗る前までの不

満な気持ちが一気に吹き飛んだ。仮装がアニメから出てきたみたいに本格的で、夢のような感

じだった。 

[４日目] ・ 奈良では東大寺の大仏様の大きさに圧倒された。鹿が人間よりも多くいたような気がする。鹿

せんべいをあげようとするとき、鹿が突進してきて逃げながら何とかあげることができた。鹿は怖

かったけど、とてもかわいいとも感じた。 

2-３ 荘司絢菜さん 

 京都の自主研修がとても楽しかったです。昔ながらのお店がたくさんあって雰囲気がとても良く、また地元

の人も優しい人ばかりで、また行ってみたいと思いました。 

 USJ では、「フライング・ダイナソー」というアトラクションが一番怖かった。でも、乗り物の上から見た夜景が

とてもきれいで印象に残った。仲間と一緒に来ることができてとても良かったです。 

  



「第 73 回全国高等学校ＰＴＡ連合大会茨城大会に参加して」 
校長 駒 井 信 和 

 令和６年８月 21 日(水)～23 日(金)に茨城で開催されました全国ＰＴＡ連合大会へ、佐藤美緒会

長、五十嵐和代副会長、釣部真美会計監査、駒井校長の４名で参加しました。  

 大会会場の地である茨城は、北海道の暑さとは異なり湿度が高く高温で朝にホテルを出るとまる

でミストサウナに入っているかのような暑さでした。 

 大会１日目は、水戸市民会館を会場に第３分科会へ参加しました。  

テレビ番組「７男２女 11 人の大家族 石田さんチ」でお馴染みの 

石田 千惠子氏を講師にテーマ「新・生きる力と家族の絆」の講演を  

聴きました。何気なく過ごしている日常の尊さ、家族の絆を痛感する  

感動の講演でした。 

 大会２日目はアダストリアみとアリーナを会場に全体会へ参加しま  

した。記念講演では「人材育成の不易流行」を演題に二所ノ関 寛氏 

の講演を聴きました。二所ノ関 寛氏は茨城県出身で二所ノ関部屋の 

親方、第 72 代横綱・稀勢の里として活躍され引退後は早稲田大学の  

大学院を卒業され、地元の茨城に二所ノ関部屋を設けた。旧態依然に  

縛られず、良き伝統は継承し、改善すべき点は根拠を持って積極的に  

改善していく取組はとても説得力があり勉強になりました。  

 本大会に参加して、貴重な講演で多くを学び、実際に行くことで茨  

城の素晴らしさを知ることができ、とても充実した研修でした。  
【写真：水戸駅の徳川光圀公の銅像】 

 

「令和６年度北海道高等学校ＰＴＡ連合会石狩支部「教養講座」研修会に参加して」 

 青 山   亨 

 令和６年 10 月４日(金)にホテルライフォート札幌で開催された標記の研修会に、五十嵐和代副

会長と私の２名で参加しました。 

 元札幌北高校校長、現在は代々木ゼミナール教育総合研究所主幹研究員の林正憲氏を講師に迎え、

「ブルーハーツ的な何か ～未来人のための人生論～」をテーマにした講演を聴きました。  

 参加者の興味・関心が高まるように様々な工夫が施され、  

私も五十嵐副会長と一緒に積極的な姿勢で受講することが  

できました。学校や家庭における様々な課題について具体 

例を挙げながらの説明があり、それらを会場のすべての人  

と一体となって考えていくような感じがあり、とても有意 

義な研修会となりました。 

 最後に最も印象に残った言葉を紹介して終わりにします。  

「教育とは、励ましである」。                    【写真：研修会の様子】 

 

【編集後記】 

  先週 11 月７日(木)に今季初の雪が 10ｃｍ程積もりました。初雪としてはかなり降った感じで、とても驚きまし

た。「備えあれば憂いなし」という言葉通り、これからの本格的な冬にしっかりと備えたいですね。 

  さて、今回は見学旅行とＰＴＡ活動を題材に取り上げました。それぞれが置かれている立場で、日々を精一杯に

過ごすことがあらためて大事であると感じました。[青山] 


